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接上期新报
杨 新 容 主 任 在

会议开幕式上明确指
出了一一 印尼华侨教
育 发 展 展 存 在 的 主 要
问 题 ， 即 师 资 缺 乏 、
华 校 设 备 不 完 整 、 教
材 不 统 一 、 各 地 教 育
工 作 者 联 系 交 流 不 密
切 ， 希 望 大 家 针 对 这

些 问 题 提 出 好 的 解 决
办法。

侨 总 主 席 洪 渊 源
在 讲 话 中 指 出 ， 「 因
为 时 代 的 进 步 ， 因 而
( 华 校 ) 教 材 教 法 课 程
也 需 要 随 著 时 代 而 改
变 ， 华 侨 教 育 的 使 命
是 培 养 新 中 国 的 青 年
与 印 尼 的 良 好 公 民 ，

所 以 华 侨 教 育 者 们 一
方 面 要 明 了 祖 国 的 教
育 政 策 与 方 针 ， 一 方
面要深入了解(印尼)当
地 的 环 境 及 印 尼 建 国
的 原 则 ， 然 后 才 能 了
解 社 会 需 求 ， 培 养 适
应新社会的青年。」

印 尼 政 府 文 教
部 代 表 亚 蒙 布 拉 渣 先
生 在 致 辞 中 表 示 对 椰
城 华 侨 教 育 代 表 大 会
的 召 开 表 示 祝 贺 ， 他
表 示 印 尼 政 府 承 认 外
侨 有 办 教 育 的 权 利 ，
但 是 要 求 华 侨 教 育 工
作 者 要 深 入 了 解 印 尼
社 会 的 情 况 ， 培 养 适
合 印 尼 社 会 需 求 的 人
才。

同 样 ， 来 自 印 尼
文 教 部 外 侨 教 育 司 的
郑 禄 扬 在 讲 话 中 也 肯
定 了 华 侨 教 育 会 议 对
加 强 华 侨 教 育 工 作 者
之 间 的 联 系 与 团 结 、

对 组 织 华 侨 教 育 工 作
开展的积极意义。

他 提 出 了 三 点 意
见 ， 第 一 ， 希 望 华 侨
教 育 工 作 者 能 与 印 尼
文 教 部 加 强 联 系 ; 第
二 ， 因 为 华 校 就 读 的
学 生 有 入 籍 印 尼 的 华
人 ， 以 及 相 当 多 的 华
侨 学 生 今 后 将 留 在 印
尼 生 活 ， 希 望 华 侨 教
育 工 作 者 在 决 定 教 育
方 针 的 时 候 ， 能 够 照
顾到这批学生的利益;
第 三 ， 希 望 华 侨 教 育
工 作 者 能 够 编 出 一 方
面 适 应 中 国 环 境 ， 同
时 又 能 适 合 当 地 情 况
的教材。”

此 外 ， 来 自 中 爪
哇 中 华 教 师 联 合 会 的
华 侨 工 作 者 代 表 中 爪
哇 2 2 个 城 市 的 华 侨 学
校 发 言 ， 他 们 认 为 华
侨 教 育 大 会 的 举 办 对
加 强 印 尼 华 侨 教 育 界

的 联 系 与 交 流 、 共 同
解 决 华 侨 教 育 工 作 所
面 临 的 困 难 有 积 极 意
义。

来 自 井 里 文 的 教
师 代 表 认 为 椰 城 教 育
工 作 会 议 定 下 来 的 方
针 政 策 ， 将 对 全 印 尼
的 教 育 工 作 产 生 重 要
影 响 ， 希 望 能 够 召 开
全 爪 哇 乃 至 全 印 尼 的
华侨教育会议。

这 次 椰 城 华 校 教
育 会 议 还 产 生 了 大 会
主 席 团 ， 杨 新 容 、 张
国 基 、 刘 耀 曾 、 陈 士
华 、 郑 金 甘 当 选 为 主
席 团 成 员 ， 钟 士 民 、 
李 天 锡 、 梁 英 明 当 选
为大会秘书。

为 更 好 地 讨 论 华
侨 教 育 ， 大 会 将 与 会
代表分为行政组(主任
廖建)、 教材组(主任吴
寄南)、师资组(主任李
易洪)、教法组(主任李

印尼雅加达侨总对印尼华教的贡献
        (1952-1965)    (四)

1952年，雅加达侨总出席会员侨团
代表大会图景

洪渊源
(笫一 ，二，三届主席)

司徒赞
(第四，五，六届主席)

宋中铨
(第七届主席)

刘耀曾
(侨总第八，九届主席)

侨总历届主席照片


